

# "La cartera de Minería requiere (...) de una persona especializada en la materia"

**NUEVO GOBIERNO.** Daniel Mas, ingeniero agrónomo, asumirá como biministro de Economía y de Minería. Por su perfil, hay cuestionamientos por parte de representantes locales sobre su llegada a una cartera sensible para la región.

M. Saavedra y L. Osorio  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**E**l Presidente electo José Antonio Kast presentó a los 24 ministros que lo acompañarán durante su gobierno, el cual iniciará el próximo 11 de marzo. Y si bien antes del anuncio se barajaban 25 secretarios de Estado, ya en la ceremonia se confirmó que Daniel Mas, ingeniero agrónomo de profesión, asumirá el mando de dos carteras: Economía y Minería.

Y es que horas previas, se había confirmado el nombre de Santiago Montt, ahora ex CEO de la minera Los Andes Copper, como titular de Minería. El problema radicó en cómo se confirmó. Horas antes de la ceremonia oficial del Presidente electo, la propia empresa lo anunció por redes sociales. Esto finalmente sepultó su aterrizaje al gabinete.

## CARTA A KAST

Por parte del ahora biministro Mas, su falta de experiencia en un rubro clave para la Región de Antofagasta -y las zonas mineras en general- generó críticas de representantes en el Congreso.

En efecto, lo anterior quedó demostrado en una carta dirigida a José Antonio Kast, suscrita por el diputado de la región, Jaime Araya (ind. - PPD), junto a los parlamentarios Nelson Venegas (PS, de Valparaíso), Cristian Tapia (ind. - PPD, de Atacama), y Marcela Riquelme (ind. - PR, de O'Higgins).

En el documento, expresaron su profunda preocupación por el reciente nombramiento de un ingeniero agrónomo a cargo del Ministerio de Minería. Los parlamentarios dan cuenta que "la cartera de Minería requiere la dedicación exclusiva de una persona especializada en la materia, porque corresponde al sector productivo el que aporta mayores re-



MAS SERÁ EL ÚNICO BIMINISTRO DEL GABINETE DEL PRESIDENTE ELECTO, JOSÉ ANTONIO KAST.



Jaime  
Araya  
Diputado



Marcela  
Hernando  
Diputada  
electa



Fabián  
Ossandón  
Diputado  
electo



Paulina  
Núñez  
Senadora

"Es incomprendible que hayan nombrado a un ingeniero agrónomo a cargo del Ministerio de Minería, es casi una burla para el sector".

cursos a nuestro país".

Además, fueron enfáticos en que "nuestro país no puede darse el lujo de que la industria minera termine pagando los costos de esta improvisación".

## "UNA BURLA PARA EL SECTOR"

Nombramiento que también llamó la atención de otros diputados locales, quienes catalogaron la medida como una "pérdida" y una "burla" al sec-

"Son nombres conocidos y con expertiz técnica. Sin embargo, para ser ministro se requiere otro tipo de habilidades".

tor minero.

Para el diputado Araya, "es incomprendible que hayan nombrado a un ingeniero agrónomo a cargo del Ministerio de Minería, es casi una burla para el sector más importante de nuestra economía".

Viene un super ciclo del precio del cobre y no vamos a tener alguien que entienda cómo funciona la minería".

El parlamentario enfatiza que "no es posible que el costo de la improvisación lo pague

"Tenemos profesionales de sobra que conocen la realidad del territorio mejor que cualquier experto de la región Metropolitana".

nuestra industria minera en un momento clave. Sinceramente espero que el Presidente pueda reconsiderar esta medida".

En esa línea, la diputada electa, Marcela Hernando (PR), reconoce que siempre el anuncio del nuevo gabinete genera expectativas. "Son nombres conocidos y con expertiz técnica".

Sin embargo, para ser ministro se requiere otro tipo de habilidades".

Hernando también critica

"Puede ser una oportunidad concreta para enfrentar un problema de permisología, desatascar proyectos y fortalecer la competitividad regional".

la reiteración de promesas incumplidas en años anteriores sobre salud, vivienda, seguridad, entre otras temáticas, y apunta que "no basta con más control si los barrios no se recuperan, ni con planes de vivienda sin áreas verdes y servicios básicos que permitan una vida digna".

El diputado electo, Fabián Ossandón (PDG), asegura que, si bien ce con buenos ojos el gabinete, coincide en la nece-

sidad de tener un representante local en el Ministerio de Minería. "No puedo dejar de señalar una oportunidad perdida. El Ministerio de Minería debió haber sido liderado por alguien de nuestra zona. Nuestra región es el corazón minero del mundo y tenemos profesionales de sobra que conocen la realidad del territorio mejor que cualquier experto de la región Metropolitana", dice Ossandón.

## EL SENADO

Desde la Cámara Alta, la senadora Paulina Núñez (RN), subraya que el "el gabinete anunciado va en la línea de lo que he señalado, especialmente desde regiones como Antofagasta, donde se juegan varios de los desafíos centrales del país".

En cuanto a Daniel Mas en el biministerio de Economía y Minería, apunta a una prioridad por el crecimiento: "Una conducción integrada puede ser una oportunidad concreta para enfrentar el problema de la permisología, desatascar proyectos y fortalecer la competitividad regional".

Para el senador Esteban Velásquez (FREVS), los nombramientos "provocan incertidumbre, no sólo porque la mayoría de los ministros son nuevos, sino porque que representan una mirada muy específica y parcial de la sociedad chilena".

A pesar de los cuestionamientos de Daniel Mas en la cartera de Minería, Velásquez aclara que va a esperar escuchar las propuestas del nuevo ministro.

"Quiero escuchar su mirada y proyecciones de desarrollo sustentable en los procesos mineros, vínculo con las comunidades, fortalecimiento de las comunas mineras por ejemplo", detalla Velásquez. Y concluye: "Como dijo alguien por ahí, no vengan con fecha muy pronto de vencimiento". CG